



de Guadalajara.

mento tiene palmadas en los hombros de sus nuevos amigos, pero como fuerza política se encuentra en terreno de nadie. Claro es que a **Bono** si se le reconoce algo es capacidad de reacción.

Cuando lo de **Cabañeros**, las conversaciones telefónicas que mantenía con el ahora vicepresidente del Gobierno, **Narcís Serra**, asustaban a más de uno de sus colaboradores por el fuerte contenido dialéctico de las mismas. Eso sigue pesando. Entonces, un político bien situado —siempre lo está— como **Javier Solana**, que ha conseguido para sí las relaciones exteriores y que por aquel entonces

era el portavoz del Gobierno de **Felipe González**, no hizo ningún favor a **José Bono** cuando declaró a **Cabañeros** Parque Natural. **Solana** —que aparece ahora como amigo— dijo aquello de que correspondía al Gobierno de **Castilla-La Mancha** ofrecer un terreno alternativo al de **Cabañeros** para instalar el campo de tiro. Declaraciones que dieron pie, posteriormente, a que la oposición acusara a **Bono** de haber sido quien propusiera **Anchuras**.

Hoy, cuatro años después, y con las cosas que han ocurrido en el mundo, la instalación del campo de tiro parece más lejana, no gracias precisamente a ningún tipo de presión, sino a que el proyecto pueda ser innecesario. Por el momento, Defensa sigue sin levantar el secreto que deja, valga la expresión, indefensos a los vecinos de **Anchuras**, aunque el Tribunal Supremo continúa con los trámites. Prueba de ello es la petición de documentación que ha hecho el Ayuntamiento anchureño.

Anchuras, Nombela —residuos nucleares—, **Almadén**, **Tablas de Daimiel**, trasvase Tajo-Segura, desertización, los principales asuntos políticos que maneja la oposición se mueven por el terreno de la ecología. Hay otros más, pero se olvidan, como pueden ser la crisis de las grandes empresas, la falta de infraestructuras que convierten ir en automóvil en una escena guerrera. Todas tienen un denominador común, el de ser una región pobre, con escaso número de habitantes, y con poca fuerza políti-

ca. Por eso se instala aquí lo que nadie quiere; las grandes empresas comienzan sus problemas donde menos capacidad de protesta existe y tenemos más que conservar, debido a que en las décadas y siglos anteriores el escaso desarrollo económico ha dejado vírgenes numerosos parajes.

El problema es que no existen contrapartidas; pero es que además tampoco estamos capacitados para mantener nuestro medio ambiente, no por culpa de nuestro desarrollo económico, sino por el de otras regiones que necesitan, por ejemplo, nuestra agua, que almacenemos sus basuras industriales, que dejemos nuestra geografía para que pasen sus trenes de alta velocidad y que dejemos grandes espacios libres para que puedan divertirse cazando quienes dedican sus energías y dineros a otros lugares.

Aun así, existen personas como el alcalde de **Anchuras**, **Santiago Martín**, a las que hay que declarar especies humanas protegidas para que puedan seguir viviendo en su hábitat natural, en su pueblo de 500 habitantes, y que impiden que, por poco, no pueda hablarse de algunos lugares de **Castilla-La Mancha** como desiertos auténticos a la manera de los africanos.

EU acaba de perder su mayor éxito político en **Castilla-La Mancha**. **Blanca Calvo**, la alcaldesa de **Guadalajara**, ha presentado la dimisión y entra dentro de lo muy probable que esa alcaldía pase al PP, que fue la lista más votada, pero que, además, ha conseguido atraerse hacia sí a un ex concejal socialista, **Planelles**, hombre de la absoluta confianza del anterior alcalde socialista, **Javier Irizar**, y que, desde hace muchos años, no tiene otro oficio conocido que el de ser concejal.

Planelles, que está decidido a continuar viviendo de la política, tiene abierto un expediente disciplinario para su expulsión del PSOE y con su voto el PP obtendría los 13 necesarios para gobernar, con su abstención también lo harían por ser la lista más votada.

● **UN CONCEJAL EX SOCIALISTA PUEDE DAR LA ALCALDIA DE GUADALAJARA AL PP.**